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Le Comité Régional d’Ile de France recherche deux animateurs diplômés BEESAN ou BP AAN 
pour son action « Nagez Grandeur Nature » pour le mois de juillet 2015. 
 

Lieu de travail : Ile de loisirs régionale Ile de France de Jablines -Annet (77) 
35 heures par semaine : fixe + indemnité de déplacement et de repas  
 

Contact : Jean-Jacques BEURRIER 06.84.94.55.00 
Adresser CV et lettre de motivation à l’adresse du comité 

 

 
Tournoi de Livry Gargan 
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COMMISSION WATER-POLO du mardi 7 avril 
 
 
Présents : MM G VENEAU et M COCOUCH (CTSR). 
Absents excusés : L BEAUCHER, R BRUZZO et M MENAUD. 
 
I. FFN 
 

U15 filles et garçons : rappel de la date limite d’engagements pour la phase nationale. 
N3 : demande de la FFN pour les clubs souhaitant participer au 1er tour des 25 et 26 avril. 
 
II. Sélections régionales 
 

Collectif 14 ans : Après la participation au tournoi Roger LEBAS, les prochains regroupements d’évaluation auront lieu les 
mercredis 6 et 13 mai de 17h15 à 19h à la piscine de Livry-Gargan.  
 
Le 6 mai : les joueurs suivants sont retenus Y ACHEBE (USC) – V TUDOS, R CAVAILLON, T MILONALOVIC (CNN) - D 
GUERIN, P GENEVE, E BEAUCAMP, T LALANE ST PAUL (ASVO) – M ESSART (TSN95) – H SCHEERS, A VANIER 
(ASCE) – I STRAINOVIC (CNLG) – Q CERTAIN BRANCA, V SEGALA (VGA). Les clubs honneur peuvent envoyer leur 
meilleur élément à ce regroupement d’évaluation. 
 
Le 13 mai : les joueurs suivants sont retenus P ALONSO, T COLOGON,  B MOGHRAOUI (ASVO), M HILBERT, K LE 
FAHLER  (TSN 95) – A DUBRAY (CNN) – J LETELLIER (VGA), ainsi que des joueurs à l’issue du regroupement du 6 mai. 
Dans la deuxième quinzaine de mai, une liste de sélectionnés de 14 joueurs sera validée, pour la participation au stage de 
Novaky (SLK) du 29 juin au 3 juillet. La sélection d’Île-de-France de 13 joueurs sera établie le 3 juillet pour la participation 
à la Coupe de France des Régions U14 à Mulhouse du 4 au 11 juillet 2015. 
 
III. Tournoi Roger LEBAS 
 

Le samedi 4 avril à 11h30 une cérémonie s’est déroulée pour donner le nom de Roger LEBAS au Centre Nautique de 
Livry-Gargan, sous la conduite de Monsieur le Maire Pierre-Yves MARTIN accompagné d’élus, de nombreux amis du 
water-polo et de la famille de Roger LEBAS. Après les discours, une plaque fut dévoilée dans l’établissement, ce fut un 
moment d’émotion intense. Comme vous le savez tous, Roger LEBAS a été un dirigeant emblématique du CN Livry-
Gargan. Après cette cérémonie, le tournoi a débuté. 
 
Devant un public nombreux de parents et de poloïstes, les jeunes joueurs de la sélection régionale ont joué 4 matchs avec 
la petite finale. 
 
Le classement du tournoi: 
1. WP TEAM FLAMAND 
2. CN LIVRY GARGAN 
3. Sélection Île-de-France 
4. AS CORBEIl ESSONNE 
5. VGA ST MAUR 
 
 
Le Président : Gérard VENEAU           
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Le Comité Île de France en collaboration avec US Grigny Natation organise un  

« Camp de pratique ENF » 

« Une ENF pour et par les clubs et les éducateurs » 

 

L’objectif est d’offrir aux éducateurs, impliqués dans les écoles de natation de de leurs clubs, 

un accompagnement à l’expérimentation d’une approche pédagogique de l’ENF dite 

« transdisciplinaire et active ». 

Cette approche d’un apprentissage de la Natation s’inscrit dans une dynamique de formation 

favorable à une pratique ultérieure de l’entraînement et de la compétition. 

Elle se structure essentiellement autour de deux intentions : 

1) Exploiter la richesse transdisciplinaire des activités de la Natation avec notamment pour 

objectif de développer des capacités spécifiques dans la perspective d’une pratique de la 

compétition dans une discipline.  

 

2) Opter pour une approche pédagogique active favorisant un développement plus global de 
l’apprenti nageur et un plus fort potentiel d’engagement dans l’activité à moyen et long terme.  
 

Du Lundi 20 avril au Jeudi 23 avril  

Piscine de Grigny (3 voie Athéna 91350  Grigny) 

- Lundi 8h30 à 12h30 et mardi, mercredi, jeudi de 9h30 à 12h30 - 
 

La participation des éducateurs est conseillée sur les 4 jours. 

Pour être profitable une présence est nécessaire au moins sur 2 matinées dont  le premier jour 

lundi est indispensable.  
 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
La participation des éducateurs est gratuite. Les frais d’organisation sont pris en charge par la 

structure d’accueil et le Comité d’Île de France.  

Renseignements complémentaires et inscription préalable auprès du Comité : secretariat@cif-

natation.fr  

 
  

 

 

 

mailto:secretariat@cif-natation.fr
mailto:secretariat@cif-natation.fr
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COMISSION NATATION SYNCHRONISEE 
 

 
N3 ESPOIRS 

Piscine Gabriel Menu 
Rue du Bas Coudray 

91000 CORBEIL ESSONNE 
Samedi 18 Avril 2015 – Ouverture des portes à 14h 

Dimanche 19 Avril 2015 – Ouverture des portes à 14h00 
Juges Arbitres : Martine ESTEVES/Nathalie LAVOUX 

 
 
 
I. Compte rendu de la formation entraîneurs et regroupement régional 
 

Tous nos remerciements au club JA DRANCY et leurs entraineurs  pour le partage des installations (gymnase et piscine). 
19 personnes en formation  
 
17 nageuses du collectif régional (13 benjamines, 6 espoirs de 6 clubs différents). 
 
Journée non-stop, avec en première partie un travail sur la souplesse, l’étirement et le placement pour réaliser les 3 écarts. 
Une grande partie des entraîneurs en formation ont vécu le programme proposé par Carole RAVAUD, Professeur de 
danse. Ne doutons pas qu’il devait y avoir pas mal de courbatures le lendemain !!! 
 
L’après-midi était consacrée à la partie piscine avec Marie-Christine MONGIAT et Céline KOECHLIN. Beaucoup 
d’explications et de mises en œuvres sur les figures du Synchro’Nat. 
 
Nombreux éducatif proposés par Céline, des échanges intéressants entre toutes les personnes présentes. 
Une très bonne participation des nageuses et des stagiaires. Merci aux intervenantes pour la qualité de leur prestation et 
aux nageuses qui sont venues malgré ce week-end prolongé ? 
Ce type de journée sera reconduit à la rentrée prochaine. 
 
II. Prochaines réunions de la commission 
 

• le Mercredi 6 Mai au comité à 20H ou  le dimanche 10 Mai à PONTAULT à 9H30 
• le Mercredi 3 Juin 20H au comité 
 
III. Commission plénière le Mercredi 17 Juin dans les locaux du CIF à 20H 
 

 
IV. Mise à disposition de bassin 
 

Il nous manque toujours une Piscine pour les N 3 Seniors des 6 et 7 Juin 2015. 
 
V. Championnats de France N2 Juniors/TC à Angers 
 

Toutes nos félicitations aux clubs qualifiés en finale 
Combinés : Stade Français, Cergy 
Equipes : Stade Français, Aquanautes de la Réunion, Aquarines 
Duos : Aquanautes de la Réunion 
Solos : Julie PORTOLEAU (Aquanautes) et Hannah SANDERSON (Aquarines Pontault) 
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ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE D’ILE DE FRANCE  

SAISON 2013-2014 

LE DIMANCHE 22 MARS 2015 A VILLENEUVE-LE-ROI  
 

 

 Appel nominal des clubs présents par la Secrétaire Générale Mme Aline MICHELET 
 

 
 

CD 75 

CD 

 

CLUBS Représenté par Nbre de voix  

1 RACING CLUB DE FRANCE WP  Mme PHAN Thérèse 6 

2 CLUB DES NAGEURS DE 
PARIS 

 Mme DOURU Colette 16 

3 SCUF PARIS  M. DUFRAIGNE Sébastien 13 

4 MOUETTES DE PARIS  Mme MONGIAT Marie Christine 8 

5 LA LIBELLULE PARIS  M. EPPE Laurent 4 

6 CLUB NAUTIQUE DOMREMY 13  M. RHAIEM Medhi 6 

     53 

      

CD 77 CLUBS Représenté par Nbre de voix  

1 AS DALMATIA  M. KRSTACIC Damir 5 

2 CN FONTAINEBLEAU AVON  Mme MERITE DRANCY Agnès 9 

3 CN VAL MAUBUEE  M. BEURRIER Jean-Jacques 13 

4 AS PLESSIS SAVIGNY  Mme HEIRY Irène 6 

5 AS NS AQUARINES PONTAULT          M. NOIREZ Pascal 4 

6 AC PONTAULT ROISSY  Mme CORREIA SILVA Rachel 14 

     51 

      

CD 78 CLUBS Représenté par Nbre de voix  

1 SN VERSAILLES  Mme MARTIN Lise 18 

2 CN POISSY  M.  POUCET Philippe 12 

3 CNO ST GERMAIN EN LAYE  Mme LOYER Valérie 15 

4 CN PLAISIR  M. BOURGEOIS Jérémie 13 

5 AN VALLEE DE CHEVREUSE  M. MAUGER Bruno 16 

6 CSN GUYANCOURT  Mme BOUCHARD Marie-Agnès 12 

     86 

    

CD 91 CLUBS Représenté par Nbre de voix 

1 AS CORBEIL ESSONNES M. CHANDIEU Jean Pierre 7 

2 ETAMPES NATATION  Mme PICAULT Elisabeth 12 

3 CN BRUNOY ESSONNE  M. BATISTA Daniel 13 

4 CN VIRY-CHATILLON  M. HEURTEL Rémi 14 

5 ES MASSY  M. CANET Olivier 17 

6 US RIS ORANGIS  M. FENE Nicolas 8 

7 US GRIGNY  M. CHAUVEL Cyrille 9 

8 CN ST MICHEL SUR ORGE  Mme RECOURSE Corinne 12 

9 CN MENNECY 91  Mme FONDEVILA VIDAL Martine 3 

     95 
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CD 92 CLUBS Représenté par Nbre de voix 

1 
BOULOGNE BILLANCOURT 
NATATION 

 M. FERRY Joël 3 

2  NYMPHEAS RUEIL MALMAISON         M. RULLIERE Gilles 3 

3 OLYMPIC LA GARENNE COLOMBES  M. MIGUEL Frédérique 16 

4 GARCHES AS  Mme MOLLET Jocelyne 3 

     25 

 

CD 93 CLUBS Représenté par Nbre de voix 

1 CM AUBERVILLIERS NATATION  Mlle PERATOU Corinne 2 

2 ASN LE RAINCY  M. SERVARI Sylvain 7 

3 CN NOISEENS  M. BOSSERT François 4 

4 CN LIVRY GARGAN  M. LOCHER Patrice 4 

5 RSC MONTREUIL  M. BRUNEAU Vincent 12 

6 JEANNE D’ARC DRANCY  M. ANDRE Jean Jacques 5 

     34 

 

CD 94 CLUBS Représenté par Nbre de voix  

1 US CRETEIL  Mme HOUREUX Frédérique 6 

2 CNM CHARENTON  M. SOLANES Firmin 3 

3 VGA ST MAUR  M. SILORET Jean-Louis 14 

4 US IVRY SUR SEINE  Mme SEGAL Sophie 3 

5 STELLA SPORTS ST MAUR  M. TOUCAS Bernard 12 

6 NOGENT NATATION 94  Mme GORJAO 
MOREIRA 

Nathalie 16 

7 CN MAISONS ALFORT  M. MARECHAL Laurent 14 

8 CA L'HAY LES ROSES              M. TISON Nicolas 11 

9 SCN CHOISY LE ROI  M.  BISMUTH Bernard 12 

10 US VILLEJUIF NATATION  Mme HAYOTTE Marie-Thérèse 4 

11 VILLENEUVE LE ROI QUA CLUB  M. CONTE Hervé 12 

     107 

 

CD 95 CLUBS Représenté par Nbre de voix 

1 CERGY PONTOISE NATATION  M. CASTERA Hervé 17 

2 CSVO MONTMORENCY                M. KIRCHBERG Eric 7 

3 AAS SARCELLES NAT. 95  M. CANZANO Guy 12 

4 CANETON CLUB DE BEAUMONT  M. HORWITZ Guy 13 

5 ENTENTE 95 SAN. MONT.  Mme ARRANZ Danielle 5 

6 TAVERNY SN 95  M. VENEAU Gérard 9 

7 CERGY NAT. SYNCHRO.  Mme DECROIX Marie-France 4 

     67 

 
TOTAL : 55 clubs représentés avec 518 voix. 

 
 
G VENEAU annonce le décès d’Armand MICKAELIAN ancien international de Water-Polo. 
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 Allocution du Président du Comité Régional d’Ile de France de Natation 
 

M. Jean-Jacques BEURRIER souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes en les remerciant de s’être 
déplacées malgré les nombreux événements de ce jour. Il s’adresse ensuite à l’assemblée en ces mots : 
 
Bonjour à tous. 
 
Avant de vous présenter nos invités, bien que vous les connaissiez, je vous demande de prendre une minute, pour penser 
à tous ceux qui nous ont quittés. L’actualité récente nous frappe encore de plein fouet. Chacun dans son entourage aura 
été touché de plus ou moins loin. Observons une minute de silence. 
 
Je remercie le comité départemental du Val de Marne, Marie-Thérèse HAYOTTE sa présidente et Noëlle HAMON, ainsi 
que les membres du AC Villeneuve le Roi et son président M. Frédéric LOUINEAU, qui nous permettent de nous réunir à 
Villeneuve le Roy. 
 
Je dois excuser nos partenaires institutionnels, réserve électorale oblige. 
- Monsieur Francis PARNY, vice-président chargé des sports du Conseil Régional d’Ile de France 
- Messieurs Pascal FLORENTIN, directeur, et Laurent de LAMARE directeur adjoint de la Direction Régionale de la 
Jeunesse, des Sports et de la Cohésion Sociale d’Ile de France. 
 
Il nous avait fait l’honneur de venir il y a cinq ans, à Torcy, Monsieur Francis LUYCE, le Président de Fédération Française 
de Natation, a accepté notre invitation, son emploi du temps le lui permettant. Vous pourrez, un peu plus tard, lui poser des 
questions, profitons de ces moments d’échange. 
Madame Evelyne CIRIEGI, présidente du Comité Régional Olympique et Sportif d’Ile de France est également avec nous. 
Je leur donnerai la parole en fin d’assemblée. 
 
Nous sommes réunis, en ce milieu de mandat pour faire un bilan de notre saison 2013-2014. 
Pourquoi nous réunir en mars, avec un calendrier très chargé : afin de pouvoir valider les comptes annuels. La difficulté 
rencontrée, cette année, pour vous envoyer le compte-rendu financier vous sera expliquée par Sylvain SERVARI notre 
trésorier, nous nous en excusons. Il nous est toujours difficile de proposer une date d’AG, les week-ends étant occupés 
par maintes compétitions. Cela montre toutefois, si besoin était, le dynamisme de notre comité et de notre fédération. 
 
Le rapport moral d’Aline MICHELET relatera de tous les sujets qui font notre natation francilienne. Je souligne l’implication  
de nos Vice-présidentes et Vice-président, c’est un plus dans notre souci d’efficience du comité régional. 
Nous avons vu le nombre de nos licenciés augmenter de façon importante, cette saison. Plusieurs actions ont permis cette 
évolution, le coup de pouce licences, la labellisation des clubs, ainsi que les avantages liés à l’engagement des clubs 
ayant 100% de licences. Patrick FRADET fera un rappel des actions mises en œuvre pour vous aider à obtenir ce label, 
qui est une vraie reconnaissance pour vos activités. A ce sujet l’AG de la FFN validera une aide à tous les clubs labellisés 
par une ristourne sur le montant des licences. 
En reconnaissant vos actions, en apportant un label, tous les niveaux de la fédération (FFN, CIF, CD) vous sont un soutien 
qu’il est important de souligner. 
 
Notre implication a encore été tronquée par un sujet prégnant, les photocopieurs. Je remercie de façon très appuyée, 
Sylvain SERVARI, qui a passé des nuits blanches à ressasser les différents courriers et mails tous plus contraignants les 
uns que les autres. Ce fut le sujet le plus chronophage, et nous n’avons pas eu la possibilité de nous projeter correctement 
sur l’avenir. Heureusement que les Vice-présidents ont été à la hauteur de mes attentes comme je l’ai souligné 
précédemment. 
 
Mon engagement fédéral, où je suis Vice-président délégué en responsabilité du développement et de la formation, doit 
vous permettre, avec l’implication des autres élus ou des membres de commissions fédérales, de faire entendre votre voix. 
Je pense que Francis ne pourra pas démentir que nous avons des convictions pour le développement de la NATATION et 
nous entendons les exprimer. 
 
Le Pacte Commun de Progression qui liera la FFN avec les Comités Régionaux sera décliné, en Ile de France, avec nos 8 
départements. Le but est bel et bien de conquérir de nouvelles activités, de vous aider à entreprendre la gestion d’une 
piscine, de redorer le blason francilien en termes de résultats au plus haut niveau. 
 
Quelques mots sur le haut niveau : le travail va porter ses fruits avec les regroupements de nos entraîneurs de clubs en 
amont du PES, la mise en place de sections aménagées pour la scolarité, le début d’installation de pôles d’entraînement 
en départements. Le Comité ayant repris la gestion financière du pôle France, auquel est adjoint un pôle espoirs, c’est un 
atout pour nos nageurs, preuve en est que cette saison 33 candidats ont demandés à entrer à l’INSEP. C’est la première 
pierre de l’édifice que nous sommes en train de construire. 
J’ai bon espoir qu’avant la fin de l’olympiade nous reparlions de l’Ile de France au plus haut niveau. Nous avons salué 
plusieurs sportifs aux résultats significatifs et nous auront encore à sourire très prochainement en natation course, en eau 
libre, en natation synchronisée et en plongeon. De vrais espoirs à la médaille internationale sont dans vos lignes d’eau. 
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Je tiens à souligner que nous avons participé avec sérieux, aux travaux de la conférence régionale du sport initiée par le 
Conseil Régional d’Ile de France, par l’implication que nous avons eu dans les commissions de réflexion. 
 
En conclusion de ce mot d’introduction, je vous remercie pour l’aide que vous apportez lors des organisations régionales. 
Merci à Caroline, Nathalie, Nicolas, Jean-Michel et Jérôme qui sont vos correspondants au quotidien. Merci à Christine qui 
vous a accueilli aujourd’hui et qui travaille à l’ERFAN avec Jérôme. Merci à Vincent qui a remplacé Caroline, heureuse 
maman d’un deuxième garçon, il aura su bousculer nos habitudes et se sera avec un réel plaisir que je continuerai de 
travailler avec lui au service développement à la FFN. 
Merci à Carolle, Dominique, Jean-Michel, Michel, Patrick, les cadres techniques régionaux que vous sollicitez ou pouvez 
solliciter pour vous aider sur tous les sujets qui vous préoccupent. 
Merci à Eric et Jean-Lionel pour leur implication sur les pôles et à Odile pour la coordination avec l’INSEP. Merci aussi aux 
travailleurs de l’ombre pour la préparation physique et la kiné. 
Merci aux institutions, avec lesquelles nous avons des rapports de confiance. 
 
Enfin merci à tous les élus du comité directeur qui ont voulu, ont pu, s’impliquer dans le travail important à fournir au sein 
du comité régional. Je ne les cite pas, chacun, avec son niveau d’implication saura accepter mes remerciements. 
 
Nous pouvons être fiers d’appartenir à une grande fédération, faisons en sorte qu’elle grandisse encore. 
 
Je laisse la parole à Aline, pour conduire la suite de cette Assemblée Générale. 

 

 Homologation du PV de l’AG du samedi 29 mars 2014 à SAINT REMY LES CHEVREUSE 

 
Mme Aline Michelet interroge l’assemblée qui n’émet aucune remarque ni question.  PV Adopté à l’unanimité. 
 

 Homologation du PV des réunions du Comité Directeur et du Bureau depuis la dernière AG 

 
Mme Aline Michelet interroge l’assemblée qui n’émet aucune remarque ni question.  PV Adopté à l’unanimité. 
 

 Rapport moral de la Secrétaire Générale, Aline MICHELET  

 
Mme Aline MICHELET ne lit pas son rapport moral, elle a choisi d’axer ses propos sur le bénévolat car il lui tient à cœur 
d’évoquer les bénévoles sans lesquels le mouvement sportif n’existerait pas. Elle s’exprime en ces termes : 
 
« Comme les années précédentes, je ne vais pas vous lire mon rapport moral, vous l'avez dans les documents qui vous 
ont été envoyés. 
Je voudrais tout d'abord adresser toute ma sympathie et mes vœux aux familles de la natation qui ont vécu des moments 
douloureux. 
 
Je consacrerai mon intervention exclusivement aux bénévoles sans lesquels le sport associatif et la natation n'existeraient 
pas.  
Actuellement nous sommes environ 2 millions à faire vivre le sport en France et 300 000 en Île-de-France.  
Le secteur sportif représente 31 % du nombre total de bénévoles en France. 
 
En Île-de-France environ 20 000 clubs font vivre le sport et chaque année en moyenne 1600 nouveaux clubs s'affilient.  
Après une enquête auprès des associations sportives sur les facteurs de fragilité, la question du renouvellement des 
bénévoles est le facteur numéro un d'inquiétude. Nous l'avons d'ailleurs entendu dire lors d'une réunion de présidents de 
comités départementaux. Pourtant l'engagement dans le bénévolat est en augmentation mais la progression du nombre de 
bénévoles est inférieure à celle du nombre d'associations créées. 
 
Pour leur rengagement, 37 % des bénévoles sont à l'aise, 49 % ont besoin de conseils et 13 % en ont souvent besoin. 
Les principales préoccupations du monde associatif dans le sport sont pour 29 % les ressources financières, 25 % la 
ressource des bénévoles, 21 % la motivation des dirigeants, 10 % les moyens matériels et 9 % la baisse des adhérents. 
Sans le travail gratuit apporté par les millions de bénévoles aux associations sportives, le sport n'aurait pas pu se 
démocratiser pour être pratiqué en France par 32 % de la population.  
 
Le bénévolat, c'est l'épine dorsale du sport mais aussi une forme d'éducation : se rendre utile à la collectivité, acquérir des 
compétences, révéler des aptitudes, rencontrer des gens d'horizons différents. Le bénévolat contribue à l'éducation   des 
jeunes en leur permettant de développer un esprit d'équipe, une participation active dans une association (ils ne sont plus 
consommateurs mais acteurs), une expérience qui apprend la solidarité, la tolérance et la compréhension mutuelle, un 
esprit d'initiative et des talents d'organisateur ou de gestionnaire ainsi que des vertus pédagogiques. 
De nos jours, le dirigeant sportif est souvent considéré comme le bon à tout faire, placé sous surveillance tant la législation 
est difficile et pesante. La bureaucratisation, aussi bien administrative que sportive est poussée à l'extrême.  
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Les réglementations sont souvent perçues comme des obligations contraignantes alors qu'elles ont été conçues comme 
des garanties pour protéger l'association et le bénévole dans l'exercice de ses fonctions. 
Pour qualifier un dirigeant sportif on parle de dévouement, d'engagement, de disponibilité. On parle aussi de désir, de 
pouvoir, de camaraderie, d'intégration sociale mais bien sûr avant tout de l'amour du sport et pour nous tous de la natation. 
On dit que le bénévole du sport est avant tout une personne passionnée, enthousiaste et positive.  
 
Pour conclure, puisque le Président Francis LUYCE nous a honorés de sa présence et qu'il aime les citations, je terminerai 
par ses mots de Nietzsche : « Celui qui ne peut donner ne peut rien ressentir non plus. »  
 
Merci de m'avoir écoutée et merci à vous tous, dirigeants de clubs qui faites vivre notre natation francilienne. » 
 
 
« Y a-t-il des questions sur le rapport moral envoyé dans les clubs ? » demande Aline MICHELET. Aucune remarque 
n’étant faite,    Le rapport est adopté à l’unanimité. 
 

 Raymonde DEMARLE prend la parole pour le pôle Sport 
 

Comme la Secrétaire Générale, Mme Raymonde DEMARLE ne souhaite pas revenir sur son rapport moral dont chacun a 
pu prendre connaissance et préfère donner la parole aux Présidents des différentes commissions sportives qui, le cas 
échéant, se feront un plaisir de d’apporter à chacun toutes précisions utiles.  
 
Aucune remarque ni question n’étant exprimée,   Le rapport est adopté à l’unanimité. 
 
Rapport de la commission de Natation par M. Christian MOMMAILLE 
En l’absence de M. MOMMAILLE, Raymonde DEMARLE se propose de répondre aux éventuelles questions concernant la 
natation course et l’eau libre, disciplines regroupées au sein de la même commission. Nul ne dit mot. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
Rapport de la commission de Water-polo par M. Gérard VENEAU 
M. Gérard VENEAU remercie le club de la VGA St Maur pour l’ayant informé d’une anomalie dans le classement des clubs 
formateurs de la saison 2013-2014. Il souligne qu’après vérification de la commission de Water-polo, la modification du 
classement a déjà été publiée dans le B.O. N° 3 147 du 2 octobre 2014.  
Aucun commentaire n’est adressé quant au rapport de la commission.  
 
Adopté à l’unanimité.  
 
Rapport de la commission de Natation Synchronisée par Mme Marie-Christine MONGIAT 
Mme Marie-Christine MONGIAT se tient à la disposition de l’assemblée mais aucune question n’est soulevée.  
 
Adopté à l’unanimité. 
 
Rapport de la commission de Plongeon par M. Eric KIRCHBERG représentant Michel BOUSSARD 
Aucun commentaire n’est apporté au rapport de la commission.  
 
Adopté à l’unanimité 
 
Rapport de la commission des Maîtres par M. Joël FERRY 
M. Joël FERRY se félicite du bon fonctionnement des Maîtres en Ile de France en rappelant les magnifiques résultats des 
Championnats du Monde de Montréal dans l’ensemble des disciplines (excepté le water-polo non représenté).  
Il remercie le Paris Aquatique Club pour son soutien à l’occasion des Championnats de France ainsi que des structures qui 
ont accueilli les différentes compétitions des maîtres. 
 
Intervention de Philippe POUCET, CN Poissy concernant la réflexion sur la disponibilité des bassins. Il lui est répondu 
qu’une invitation aux différents responsables des maîtres dans les départements pour traiter de cette question n’a pas reçu 
d’écho. Elle sera renouvelée. 
 
Adopté à l’unanimité 
 
Rapport de la commission des Officiels de Natation par M. Jean BOULANGER 
En l’absence de M. Jean BOULANGER, excusé, le rapport n’appelle aucun commentaire.  
 
Adopté à l’unanimité 
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 Paule LACROIX prend la parole pour le pôle Animations Territoriales 
 

Mme Paule LACROIX évoque le développement de l’action Savoir Nager, cette année les efforts porteront plus 
particulièrement sur l’ENF, la formation devant être la colonne vertébrale de nos actions. Pas de questions. 
 
Adopté à l’unanimité 
 

 Noëlle HAMON prend la parole pour le pôle Formation 
 

Citant les propos d’un CTR du comité régional : « Si les entraîneurs entraînaient comme il y a 20 ans, nous aurions les 
résultats d’il y a 20 ans », Mme Noëlle HAMON précise qu’en termes de formation, on est tourné vers l’avenir. 
Elle remercie les départements nous aidant sur la formation les CD 75, 78, 91 et 93  
 
Les titulaires de brevets fédéraux qui peuvent obtenir un diplôme d'état, souhaitent après enquête poursuivre avec 
l’ERFAN Ile de France. Nous devons donc désormais offrir aux BF2 la possibilité d'obtenir les 3 UC qui leur manquent 
pour le BPJEPS AAN dès la prochaine saison, de même que nous espérons avoir suffisamment de candidats pour un 
partenariat avec le CREPS de Châtenay pour un DEJEPS mention natation course. 
Les demandes d'équivalence ne seront plus possibles après le 31 décembre 2016, mais les jeunes entraîneurs qui ont eu 
le BEESAN en 2011 ou 2012 et qui n'étaient pas concernés alors par les équivalences avec les brevets fédéraux ont 
désormais l'expérience nécessaire. 
Les clubs ont besoin de titulaires de brevets fédéraux pour la labellisation et le tutorat. 
 
M. Guy CANZANO précise qu’une formation est organisée en direct avec le CREPS de Châtenay sur l’antenne de 
Sarcelles sans l’intervention de l’ERFAN d’Ile de France. 
Le rapport de Noëlle HAMON ne soulève aucune remarque particulière.  
 
Adopté à l’unanimité. 
 

 Patrick FRADET prend la parole pour le pôle Informatique et Communication 
 

Rapport de la commission informatique et communication par M. Patrick FRADET 
 
M. Patrick FRADET expose deux sujets :  

- Les sites Internet et les sites Internet du futur 
Le nouveau site vitrine ‘Grand public’ de la FFN fonctionnant depuis le 27 février avec de nombreuses photos et vidéos.  
Au premier trimestre 2016, nous aurons également le site ‘ Pratiquants’ cumulant l’ancien site avec le site Extranat.fr 
réservé aux cinq disciplines sportives. 
L’ancien site sera vidé progressivement, son contenu sera réparti entre le site ’Grand public’ et le  futur site  ‘Pratiquants’. 
A l’issue de cette opération, seuls deux sites seront actifs, le site ‘Grand public et le site  ‘Pratiquants’.  
Le Live FFN continuera de fonctionner. 
Au cours de l’année 2016, les sites satellites au niveau régional et départemental seront modernisés. Au niveau club, des 
pourparlers sont en cours pour la création de sites satellites clubs qui seront pilotés par la FFN mais gérés par une société 
extérieure afin de couvrir l’ensemble des clubs français. 
Un espace individuel vous permettra de modifier vos licences et autres informations vous concernant. 
 

- Les accès aux données FFN 
Le profil administrateur permet de tout faire, donc le mot de passe a été donné par les présidents à beaucoup trop de 
monde ce qui pose problème au niveau des clubs. La sécurité des données est donc toute relative. 
Dès la prochaine rentrée : la procédure d’accès aux données FFN va être modifiée. L’accès se fera avec la conjugaison 
d’une adresse mail et d’un mot de passe personnel. L’identification délivrera des droits en fonction de l’activité de la 
personne intervenant ce qui donnera un peu de travail aux présidents. 
La FFN affectera l’accès principal au président de la structure. Celui-ci aura la possibilité de désigner une tierce personne 
de confiance pour gérer les accès des intervenants. Tous les changements et évolutions de profils seront possibles en 
temps réel. 
Déroulement des étapes :  

- De mars à avril 2015, collecte et vérification des adresses mails personnelles des présidents de clubs et des 
structures 

- Début juin 2015, réunion des responsables informatiques départementaux Ile de France qui devront diffuser la 
bonne parole à tous les présidents de clubs de leur secteur. 

- Le 15 juin 2015, réunion d’information/formation à la FFN avec les responsables régionaux et départementaux 
d’Ile de France pour mettre en place la formation des présidents de clubs. 

- Du 16 au 30 juin 2015, organisation de petites formations au niveau des départements pour les présidents de 
clubs et accès aux supports pédagogiques disponibles sur Extranat. 

- A partir du 16 septembre 2015, les affiliations et les licences se feront avec les nouvelles procédures d’accès. 
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Patrick FRADET insiste sur l’importance de distinguer les adresses génériques des adresses individuelles, cependant les 
présidents qui ne souhaitent pas utiliser  leur adresse personnelle pour leurs activités de bénévolat pourront utiliser une 
adresse neutre de type ‘président@xxxxxxx.fr’. 
 
M. TOUCAS demande que peut faire un président qui ne dispose pas d’Internet ? Une adresse pour le président devra 
être initialisée dans l’environnement informatique du club. 
 
Se remémorant le passé, Francis LUYCE s’émerveille de l’évolution vécue dans le domaine informatique. Il fait référence 
au rapport de l’inspection du ministère et remercie Patrick et son équipe pour le temps passé sur l’évolution de 
l’informatique fédérale. 
 
Question de M. MARÉCHAL du club de Maisons-Alfort au sujet de la licence non compétitive et de petits problèmes 
techniques rencontrés dans l’utilisation des logiciels FFN. 
 
Patrick FRADET l’engage à faire toutes les remontées utiles à Eric BOUTE, responsable de la collecte de données 
concernant les problèmes d’utilisation et d’optimisation des logiciels FFN. 
 
Question : Quel serait le coût pour les clubs d’un site « satellite club ». A priori le coût serait inclus dans l’affiliation. Mais 
pas d’obligation : le club peut garder son site perso 
 
Question : Est-ce que la gratuité des licences est prévu pour les bénévoles des bureaux (présidents, trésoriers, 
secrétaires) ? Non, pas prévu. 
 
Question de M. Didier LAHAYE, président du CD 78, qui demande pourquoi les CD n’ont pas la possibilité de saisir les 
pass’compétition au niveau du département (actuellement au CIF par N BLAISE) ? Réponse N HAMON : les codes 
d’accès donnés pourraient aussi gérer les évaluateurs et ce n’est pas le souhait du comité régional. 
 
Intervention de M. Damir KRSTACIC du club Dalmatia 77 qui souhaiterait accéder directement au Pass’Compétition sans 
passer les deux tests précédents afin de permettre à de jeunes joueurs de participer à des matches de water-polo.  
Jean-Jacques BEURRIER rappelle que les tests de l’ENF ne sont pas une sanction mais un véritable outil pédagogique de 
formation pour nos jeunes et qu’aucune dérogation ne sera accordée pour griller les étapes de l’ENF. 
 
Intervention de M. Cyril CHAUVEL (US Grigny) évoquant les bienfaits de l’ENF dans la mise en place de la progression du 
nageur et n’étant en aucun cas une perte de temps mais au contraire un gain de temps. 
 
Rapport de la commission labellisation, M. Philippe VARIN, est excusé pour de gros soucis de santé. 
 
M. Patrick FRADET présente la nouvelle procédure simplifiée de labellisation en précisant que les clubs anciennement 
labellisés le restent jusqu’à la fin de l’olympiade en cours (septembre 2016) sous réserve du maintien de trois critères :  
- le club doit être affilié à la fédération 
- le club doit licencier tous ses adhérents (1 adhérent = 1 licence) 
- le club doit posséder une Ecole de Natation Française agréée par la FFN. 
 
Patrick développe ensuite les différents critères nécessaires à l’obtention des nouveaux labels puis énumère les aides 
financières régionales communes à tous les labels : 

- Ristourne sur tous les engagements, en moyenne cela représente 23% de remise 

- Réduction de 50% sur le forfait journalier demandé pour les stages et regroupements régionaux.  

- Réduction sur les formations aux brevets fédéraux 
Ainsi que les aides fédérales accordées aux clubs postulants pour la nouvelle labellisation. 

 Labels Animation, Développement et Formateur  
 Remboursement de 5% du montant de la part fédérale sur les licences du club. 

 Label National et International : 
- Une remise de 20% sur la part fédérale de la licence. 
- Une remise de 50% sur les droits d’engagements aux compétitions nationales (NC-NS-PL) et 20 % (WP) 
- Prise en charge et accompagnement dans les formations BF4/BF5 
 
Dispositif « Coup de pouce » :  
Patrick FRADET en termine par un rappel du dispositif et de l’aide financière apportée aux clubs faisant des efforts 
significatifs en termes de licences. 
 
Les deux rapports sont adoptés à l’unanimité avec les applaudissements de l’assemblée. 
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 Rapport du Trésorier Général, M. Sylvain SERVARI 
 

M. Sylvain SERVARI présente les comptes annuels en précisant qu’ils correspondent à l’année civile et non sportive. Il 
ajoute que suite à l’envoi le 19 mars, dès réception du rapport du commissaire aux comptes, d’une version électronique du 
document, une version papier a été distribuée ce jour aux clubs représentés. 
 
Le trésorier explique qu’un litige opposant actuellement le comité à la société ALLBUROTIC a conduit à enregistrer, à la 
demande du commissaire aux comptes, une provision pour risques, à hauteur de 447 922 €. Afin d’expliquer l’origine du 
litige, il revient en détail sur l’historique des événements qui ont abouti à cette situation conflictuelle.  
 
M. Sylvain SERVARI commente ensuite l’évolution des charges et des produits de l’exercice 2014. 
 
Aucune question n’étant soulevée, il est procédé à l’adoption par l’assemblée. 
 
Rapport financier adopté à l’unanimité moins 1 abstention. (M. Medhi RHAIEM du Club du CND 13) 
 
M. Sylvain SERVARI donne lecture du rapport du commissaire aux comptes. Ce dernier « certifie que les comptes annuels 
sont réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l’exercice écoulé ainsi que de la 
situation financière et du patrimoine de l’association. 
L’audit des comptes 2014 amène néanmoins l’observation suivante : Une provision de 447 922 € a été constituée par 
mesure de prudence dans le cadre du litige, à ce jour non introduit au tribunal, opposant l’association et son fournisseur 
ALLBUROTIC. Cette somme provisionnée représente l’intégralité de la somme réclamée. Néanmoins cette hypothèse est 
la plus pessimiste, et le litige devrait vraisemblablement aboutir à un préjudice moindre. » 
 
Francis LUYCE conseille au Président du comité de se rapprocher de Jean-Paul VIDOR au sujet du conflit exposé sachant 
que ce dernier a connu le même problème dans son propre comité régional.  
 
Rapport des contrôleurs aux comptes, Mme GAILHAC et M. LACOURT 
 
Les deux contrôleurs aux comptes désignés lors d’une précédente AG du CIF n’ayant, pour des raisons personnelles, pu 
exercer leur mission de contrôle, aucun rapport ne peut être lu. 
 
Deux candidats se proposent pour remplir cette mission lors des prochains exercices et sont élus à l’unanimité : M. Vincent 
BRUNEAU et M. Guy HORWITZ. 
 
Présentation du budget prévisionnel 
 
M. Sylvain SERVARI  reprend la parole pour la présentation du budget prévisionnel 2015 et expose les choix qui ont 
prévalu dans l’établissement de celui-ci. 
 

 Présentation des candidats au comité directeur et élection 
 

Afin de pourvoir aux quatre postes vacants (deux postes féminins et deux postes masculins), M Jean-Jacques BEURRIER 
invite les deux candidats ayant répondu à l’appel à candidature à se présenter.  

 Mme Marie-Claude GABRIEL, licenciée à l’AC Pontault-Roissy (Excusée du fait de sa présence aux N2 à Sarcelles) 

 M.Yannick FUNKE, licencié à l’ES Massy se présente à l’assemblée. 
 
Le Président propose que l’élection se fasse à main levée, personne ne s’y oppose. 
Il est procédé à un vote à main levée. 
 
Les deux candidats sont élus à l’unanimité 
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 Intervention des personnalités 
 

Mme Evelyne CIRIEGI, Présidente du CROSIF prend la parole.  
 
Dans un premier temps, elle adresse ses félicitations à la secrétaire générale pour son rapport en liaison avec les 
bénévoles et salue les actions en faveur de l’augmentation des licences, les tests de l’ENF qui méritent tous les soins au 
sein des clubs, la détection mise en place pour toutes les disciplines, les formations de l’ERFAN répondant aux attentes 
des clubs (elle évoque également les formations du CROSIF), le développement des relations avec le milieu scolaire et 
universitaire. 
 
Elle annonce ensuite que le CROSIF a mis le comité à l’honneur avec trois lauréates du prix « La réussite en plus » qui 
seront récompensées à l’AG du CROSIF à Fontainebleau : Les jumelles Charlotte et Laura TREMBLE (Aquarines de 
Pontault-Combault), en natation synchronisée pour leur sélection à la COMEN ainsi que Charlyne SECRESTAT (CN 
Fontainebleau-Avon), nageuse d’eau libre pour sa très belle médaille de Bronze au 5km des Championnats du monde 
Junior 2014. 
 
Enfin, elle se réjouit que suite à une proposition du comité régional de natation, Raymonde DEMARLE ait été retenue dans 
le cadre de l’opération « Les femmes en Or  2015». Cette dernière  sera mise à l’honneur le lundi 30 mars 2015 au siège 
de la DRJSCS. 
 
Mme CIRIEGI se félicite de la mise en place de « la journée du Sauv’Nage » sur deux sites : Paris Montparnasse le 27 mai 
2015 (voir BO 3162 du 05/02/2015 pour plus d’informations) et à la Base de St Quentin en Yvelines. 
 
Madame Ciriegi se félicite du renouvellement de la mise en place des journées « Sauv’Nage » sur deux sites : la piscine 
Massard (27 Mai 2015) (voir BO 3162 du 05/02/2015 pour plus d’informations) et à la base de Saint Quentin en Yvelines 
(21 au 24 Juillet 2015).  
 
En ce qui concerne le CNDS, au niveau régional (part traditionnelle) si l’enveloppe est en baisse sur le plan national, il 
devrait se maintenir dans notre région grâce à l’accompagnement du préfet Jean DAUBIGNY, qui nous a largement 
soutenus pour que l’Ile-de-France soit reconnue avec  plus de deux millions de licenciés.  
 
Elle évoque qu’une réflexion est menée au niveau national pour prendre en compte le lieu de pratique des licenciés par 
région et non plus par rapport à leur lieu d’habitation ce qui pourrait avoir des conséquences non négligeables en IDF.  
 
Au niveau du CNDS équipement, l’Ile-de-France est aussi largement déficitaire mais une enveloppe de vingt-cinq millions 
d’euros au service des territoires a été identifiée avec une priorité sur la construction et/ou la restauration des piscines.  
 
Concernant le Lac de Beaumont sur Oise elle rappelle qu’une réhabilitation de ce site est en marche au service des 
licenciés franciliens en particulier et du sport français en général. Une dizaine de ligues pourraient y développer leurs 
pratiques (compétitions, stages, entrainements, …)  associées à des formations thématiques. Le comité Ile-de-France de 
plongée sous marine en sera le propriétaire au cours de l’année.  
 
Sur un plan plus général, Evelyne Ciriegi informe l’assistance de la mise en place du Grand Paris et les conséquences qui 
pourraient en découler au niveau sportif bien que le Sport reste une compétence partagée au niveau régional. Le CROSIF 
est très attentif au maintien d’une cohérence et d’un développement de pratique de proximité sur tout le territoire francilien. 
 
Evoquant la candidature de Paris pour les JO 2014, Evelyne CIRIEGI souligne que l’ambiance actuelle est plutôt bonne 
avec la Maire de Paris et précise que le CROSIF est complètement investi dans le projet. 
 
Elle en termine par des remerciements pour le soutien de chacun et souhaite une très bonne saison sportive à tous les 
participants à cette assemblée. 
 
M. Francis LUYCE, Président de la Fédération française de natation prend la parole pour féliciter Evelyne CIRIEGI et 
remercier Jean-Jacques BEURRIER pour son invitation lui permettant de rencontrer des visages connus mais également 
des nouveaux en notant qu’il y avait cinq ans qu’il n’était pas venu à l’AG du comité d’Ile de France. 
 
Il évoque sa lecture hebdomadaire du bulletin officiel dont il transmet certains articles découpés au Secrétaire Général du 
Nord Pas de Calais puis développe les trois points suivants : 

- L’augmentation du nombre de licenciés, le pacte commun de progression et la labellisation des clubs   

- La candidature de Paris pour les JO 2024 avec deux équipements pérennes afin d’être en capacité d’accueillir de 
grands événements. Les 26 et 27 septembre 2016, le CNOSF lance une grande opération type Téléthon en vue 
d’obtenir une adhésion nationale. 

- L’équipement particulièrement structurant dans le cadre de l’INSEP entraînant une réflexion profonde sur les pôles 
de natation. 
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Francis LUYCE adresse ses plus vifs remerciements à tous les acteurs de la natation en Ile de France permettant l’accueil 
de grandes manifestations : le Meeting Make Up For Ever à Montreuil et le Tournoi de Water-polo France-Turquie à Paris 
(Georges Vallerey). Il souligne qu’un effort sur l’opération Savoir Nager en Ile de France lui ferait grand plaisir. 
 
Signalant qu’on est à 213 jours des championnats de monde de KAZAN et 501 jours des JO de RIO, le Président de la 
FFN précise que l’ensemble des disciplines sera représenté aux 1ers Jeux Européens de BAKOU et souligne que Jean-
Jacques BEURRIER en sera le chef de délégation. 
Francis LUYCE exprime ensuite tous nos vœux de pleine réussite à notre nouveau DTN, M. Jacques FAVRE. Il souligne la 
qualité de l’ouvrage fédéral « L’Odyssée de la natation » qui vous a été offert par votre comité en début d’assemblée 
générale. 
 
Fidèle à ses habitudes, Francis LUYCE en termine par ces citations : « Un homme sans passion se meurt.» et « Aucun de 
nous en agissant seul, ne peut atteindre le succès. » 
 

 Remise des récompenses   
 

 
Il est procédé à la remise des : 
 

 Médailles fédérales :  
Les distinctions sont remises par Francis LUYCE. 
- Diplôme de reconnaissance : Sébastien DUFRAIGNE 
- Médaille d’Argent : Thérèse PHAN, Noëlle HAMON et Aline MICHELET 
- Médaille de Vermeil : Fabienne CHARLOPIN 
 

 Médailles du CIF  
Médaille de Vermeil : Joël FERRY  
Médaille d’Argent : Aline MICHELET et Sylvain SERVARI 
Les présidents départementaux emporteront les récompenses des récipiendaires de leurs départements respectifs. 
 
Le Trophée du meilleur club des Maîtres est remis au Club des Nageurs de Paris. 
 

 Remises des récompenses (chèques) aux clubs présents 
 

M. Sylvain SERVARI et Mme Aline MICHELET procèdent à la distribution des chèques correspondant au classement des 
clubs formateurs en Natation Course, Natation Synchronisée et Water-polo. 
Puis ils poursuivent avec les classements Elite mixte des Championnats d’Ile de France : Natation Course et Eau libre et 
en termine par la récompense des départements formateurs remise au comité des Yvelines. 
 
La liste des différents récipiendaires figure dans le document de l’AG. 
 

 Questions diverses 

 
Mme HAYOTTE, Présidente du CD 94 intervient en demandant si la FFN pourrait aider les départements dans leurs 
demandes de piscines. Francis LUYCE lui répond que la position de la FFN est contre la gestion des piscines par des 
sociétés de service public. Il souhaite que l’INFAN soit demain en capacité de former des dirigeants à devenir 
gestionnaires de leur propre équipement. 
 
Madame FONDEVILA VIDAL de Mennecy prend la parole au sujet des subventions du CNDS bénéficiant aux collectivités 
territoriales qui ne sont pas liées par une convention avec les clubs qui ensuite n’en tirent aucun avantage. Evelyne 
CIRIEGI lui répond que le CROSIF se bat pour l’établissement d’une convention impliquant une reconnaissance du ou des 
clubs implantés dans l’établissement nautique. 
 
M Firmin SOLANES revient sur la piscine olympique qui ne sera plus sur l’ancien site d’Aubervilliers mais toujours à 
Aubervilliers et à Marville en Seine-Saint-Denis.  
L’inscription de deux équipes de water-polo dans la World Ligue le réjouit. 
 
L’assemblée générale se termine par le pot de l’amitié à 13 h 00. 
 
                     Le président                                                                                       La secrétaire générale     
           Jean Jacques BEURRIER                                                                                 Aline MICHELET            
 
 


